

# COMERCIO Y JUSTICIA

EL DIARIO DE  
LOS EMPRESARIOS  
Y PROFESIONALES

INDICES  
**A**

Martes 2 de agosto de 2022 - Córdoba (República Argentina), AÑO 83, N° 23.938 - \$125,00

## NUEVO GABINETE. PRIMEROS PASOS

# Massa sumó nombres, se reunió con Cristina y fijó prioridades

- Mantuvo un encuentro de más de una hora con la vicepresidenta, una señal clave antes de su asunción.
- Entre sus primeras acciones, el superministro planea una gira internacional en busca de respaldo y financiamiento.
- Ayer designó a Raúl Rigo, Jorge Domper y Claudia Balestrini en Hacienda, Presupuesto, e Ingresos Públicos, respectivamente.

2A



TELAM

|                               |                             |                                      |                                       |                                     |                          |                                       |
|-------------------------------|-----------------------------|--------------------------------------|---------------------------------------|-------------------------------------|--------------------------|---------------------------------------|
| S&P Merval 117.586,78 ▼ 4,03% | Dow Jones 32.798,40 ▼ 0,14% | Dólar compra \$130,55 ▲ venta 138,90 | Euro compra \$130,84 ▲ venta \$139,53 | Real compra \$23,71 ▲ venta \$27,02 | Oro la onza \$1.772,40 ▲ | Petróleo Brent el barril US\$100,03 ▼ |
|-------------------------------|-----------------------------|--------------------------------------|---------------------------------------|-------------------------------------|--------------------------|---------------------------------------|

## NEGOCIOS

**Nueva tendencia en el comercio:** locales chicos venden más que los grandes 4A

### Leyes y Comentarios

El Fisco extendió el plazo para acceder a beneficios de planes de pago 1D

### Derecho y Sociedad

Inflación, aporte profesional y asadores en la terraza  
► Por Luis Carranza Torres y Carlos Krauth 8A

## ECONOMÍA

# Subsidios: si optan por quita por consumo, 110 mil clientes de EPEC serán afectados



- Se trata de 13% de los usuarios residenciales, quienes consumen más de 301 kilovatios/hora mensuales.
- Es uno de los parámetros que se mencionan como alternativa ante un eventual fracaso del esquema actual.

3A

## PROFESIONALES

**Asumió Boretto y se comprometió a una universidad que dé soluciones ante la pobreza y la crisis** 7A

## PYMES

Diferencias de productividad y de salarios entre las pequeñas y las medianas empresas 6A

## JUSTICIA

### Ordenan inscribir a un niño como hijo de dos mujeres



La pareja recurrió a una técnica de inseminación casera. El fallo priorizó el interés superior del niño de contar con su identidad y destacó que se está "más cerca de una sociedad en la que prime la diversidad y la tolerancia". 9A

► Piden que se revoque el sobreseimiento de un investigado por trata

Una joven de 18 años que viajaba sin dinero de Bolivia a Buenos Aires acompañada por un hombre dijo que le habían realizado un "ofrecimiento laboral" para trabajar en un taller textil. 11A

► Tendrían que haberlo buscado con la policía

En una causa en la que se sentenció negligencia probatoria para tomar una testimonial, el tribunal dijo que si el testigo no fue pese a dos citaciones, había que hacerlo comparecer con la fuerza pública. 8A

► Era un error que podía ser subsanado

Al anular la prescripción de una causa laboral, el TSJ cordobés dijo que la equivocación en una fecha quedaba saldada con otras constancias. 10A

# Profesionales



## Desmanicomialización: el hospital Santa María de Punilla se cierra como monovalente

El ministro de Salud de la Provincia, Diego Cardozo, inaugura hoy, a las 10, las Salas de Internación de Salud Mental en el Hospital Domingo Funes. Este acto "implica la culminación del proceso de transformación del Hospital de Santa María de Punilla y la primera integración de un hospital monovalente a un hospital general, tanto en lo ambulatorio, internación y guardia central, en cumplimiento a la adecuación que ordenan las leyes nacional y provincial de Salud Mental", detalló la cartera sanitaria por medio de un comunicado.

En diálogo con Comercio y Justicia, la secretaria de Salud Mental de la Provincia, Pía Guidetti, explicó: "Este es un gran paso porque es la transformación total del Hospital Santa María como monovalente, y la integración a un hospital general. Se cierra como tal y se abre toda el área de internación en el Domingo Funes (con 16 a 20 camas) con algo novedoso que es la integración en lo asistencial, ambulatorio y guardia, es decir, no va a haber una guardia aparte para salud mental".

Recordó que en el nosocomio de Santa María se empezó en 2005 con el proceso de desmanicomialización, externación y ubicación de los profesionales para atender en toda la red de Punilla para que el paciente que se externaba fuera atendido en un lugar próximo a su localidad. También desde hace un par de años se alquilaron las primeras "casas de medio camino" en el corredor de Punilla.

Asimismo, Guidetti detalló que espacios del hospital monovalente ahora se refuncionalizarán. Está bajo análisis si será un centro de rehabilitación para discapacidad o para la tercera edad.

Otra parte del Santa María de Punilla se transformará en una casa asistida para pacientes que necesitan ser estabilizados luego de una situación aguda. Esto, hasta volver a su familia o a una casa de medio camino.

ASUNCIÓN. ASEGURÓ QUE ES TIEMPO DE RESPUESTAS INNOVADORAS Y DE NO FRAGMENTAR EL CONOCIMIENTO

## Boretto se comprometió a una universidad que dé soluciones ante la pobreza y la crisis



Carolina Klepp  
cklepp@comercioyjusticia.info

**El nuevo rector de la UNC apuntará a "la transformación educativa", la mejora en el modo de habitar la Casa de Trejo y la profundización de un modelo abierto a la sociedad**

Con una Sala de las Américas colmada, asumió ayer Jhon Boretto, nuevo rector de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC). El ex decano de la Facultad de Ciencias Económicas tomó el mando acompañado por Mariela Marchisio como vicerrectora. Así, se convirtieron en la décima dupla desde el retorno de la democracia y suceden a la de Hugo Juri-Pedro Yanzi Ferreira.

En su discurso fijó un compromiso social. "Los altos niveles de pobreza, el deterioro de la educación, las crisis económicas recurrentes y la incertidumbre nos comprometen a que la Universidad sea protagonista, contribuyendo en la búsqueda de soluciones, sin rehuir de su responsabilidad".

Además, sostuvo que no es tiempo de seguir fragmentando el conocimiento sino de articularlo, interrelacionarlo y potenciarlo para producir respuestas innovadoras a los retos que tienen por delante.

En contacto con la prensa, dijo que el desafío más importante es "pensar las transformaciones que la universidad tiene que hacer para dar respuestas a un mundo que cambia y a un país que tiene muchas dificultades". Y agregó: "Tenemos que seguir profundizando el modelo de apertura a la sociedad que se dio en estos años, por ejemplo a través



APUESTA. A una construcción colaborativa de conocimientos entre diferentes sectores.

del proyecto de universidades populares. Pensar en mejorar nuestras carreras de grado y posgrado pero también generar otras propuestas formativas más cortas, más flexibles que tengan que ver con los desafíos del mundo del trabajo que tienen los profesionales que ya han salido de la universidad, las y los trabajadores".

Durante su discurso de despedida, el ahora ex rector Hugo Juri resaltó que es inminente un recambio generacional. Consultado por Comercio y Justicia sobre la impronta que le imprimirá, Boretto señaló: "Es un recambio que tiene que ver con una nueva generación pero que hemos trabajado conjuntamente, Hugo Juri-junto a Pedro Yanzi-lídero y tanto como Mariela (Marchisio) formamos parte del equipo que condujo la universidad. Juri planteó ciertas líneas estratégicas que como tales van continuar, por supuesto que con nuevas improntas, nuevas necesida-

des, porque vivimos un mundo en transformación y la universidad tiene que tener un proceso de adaptación constante".

Antes, frente a autoridades gubernamentales provinciales y municipales, universitarias, legislativas y judiciales, referentes de distintos estamentos de la comunidad de la Casa de Trejo y la militancia estudiantil, brindó un panorama sobre el escenario que recibe.

"La aceleración de la transformación tecnológica también tiene impacto en los modos de concebir las profesiones, los trabajos y la producción. La robótica, la inteligencia artificial, la biotecnología, la industria 4.0, entre otros fenómenos crecientes, desafían a los sistemas productivos del mundo entero y dotan de sentido al compromiso de educar a lo largo de toda la vida", advirtió.

De la trayectoria de su antecesor, destacó ejemplos a seguir. Recon-

ció los "trayectos formativos" para promover condiciones para una innovación curricular que plantee menor rigidez en los planes de estudio. También destacó las "universidades populares", que brindan propuestas educativas en todo el territorio, con la vocación de ayudar a dinamizar los entornos socioproductivos donde están insertas; y el recientemente inaugurado Campus Norte como un emblema de la educación a lo largo de toda la vida, que permitirá llevar adelante una novedosa experiencia de construcción colaborativa de conocimientos entre el sector público, el sistema científico y los sectores de la sociedad civil comprometidos con la innovación y el desarrollo provincial.

### Primera acción de gobierno

Ante la consulta de este medio, Boretto se refirió a lo que será su primera medida al frente del gobierno universitario. "Convocaremos a todos los sectores, no son medidas que se toman de un día para el otro, ya llevan tiempo (gestándose). Las facultades vienen trabajando con transformaciones en los modelos de enseñanza, la idea es hacer una convocatoria a los distintos sectores para trabajar en esa agenda que queremos compartir", adelantó. También se fijó como norte hacer mucho más eficiente la UNC: "Generar más espacio para que podamos trabajar mejor, investigar mejor, enseñar mejor, también apoyados con el uso de la tecnología siendo más eficiente es eso", detalló la nueva autoridad, quien destacó que es el primero de su familia en obtener un título universitario y que concurrió a una escuela pública.

### Tres ejes de gestión

Tres ejes guiarán a la nueva gestión de gobierno: "la transformación educativa, la mejora en el modo en que habitamos la universidad y la profundización de un modelo de universidad abierta a la sociedad".

Respecto al primer punto, Boretto afirmó que buscará, con el consenso de las facultades, "generar procesos innovadores de enseñanza y aprendizaje que recuperen lo mejor de la presencialidad y de la virtualidad, tanto en el grado como en el posgrado; desarrollando modelos pedagógicos híbridos adecuados a las realidades de cada carrera; y generando más espacios para las prácticas educativas". Aseguró que trabajará para minimizar las barreras que hoy excluyen a muchos estudiantes.

Durante el acto, en su discurso de despedida, ex rector Hugo Juri agradeció a su equipo y a toda la comunidad universitaria de la región. Defendió la construcción de un proyecto de uni-

versidad latinoamericana y ponderó el cambio generacional que trae la nueva dupla al frente de la UNC.

En la ceremonia, en representación del Ministerio de Educación de la Nación estuvo presente el secretario de Políticas Universitarias Oscar Alpa. También estuvo el titular del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), Enrique Mammarella.

En representación del Gobierno provincial estuvieron presentes, entre otras autoridades: el vicegobernador Manuel Calvo; el ministro de Ciencia y Tecnología, Pablo de Chiara; el ministro de Educación, Walter Grahovac; el ministro de Industria, Comercio y Minería, Eduardo Accastello; y la ministra de Promoción del Empleo y de la Economía Familiar, Laura Jure. En tanto, en representación de la Municipalidad de Córdoba participaron, entre otras autoridades, el intendente Martín Llaryora y el viceintendente Daniel Passerini.